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BULLETIN D’INFORMATION PAROISSIAL 

Examinez toutes choses, gardez ce qui est bon (1Th 5, 21) 

Notre fin d’année a été marquée par la tristesse et la colère. Notre sœur Nambinintsoa Ramahandry, est 
décédée le 23 décembre. Tristesse car elle nous a donné de la joie tant elle était lumineuse, de la force 
tant elle était combattante, tant de courage tant son intelligence pratique levait les difficultés à faire. Colère 
car mourir à 44 ans d’un cancer qui court sur plusieurs années, avec deux enfants et un mari, Dieu n’est-
il pas un abandon ? Colère face à l’injustice vécue, invraisemblable, révoltante. 

Les premiers moments passés, la tristesse présente, les émotions si vives, mais la colère retombée il 
nous faut examiner toutes choses et garder ce qui est bon. Je ne veux rien dire de plus de la mort de 
Nambi, trop d’émotions à maîtriser. Je souhaite vous dire que nous avons à garder en mémoire, en ac-
tion, en prière ce verset de Paul : « Examinez toutes choses, gardez ce qui est bon. » 

En mémoire. Il nous propose une manière de regarder le monde, de garder le monde, avec attention, de 
prendre conscience que tout est important. Oui, tout ! Examiner le monde, c’est apporter à toute la Créa-
tion l’attention qui convient pour essayer, chacune et chacun, d’être actif à son bien-être et à sa compré-
hension. Il nous propose de garder les femmes et les hommes, comme ils sont, riches de contradiction 
mais surtout d’espoir et de voir en eux autant de chemins vers l’avenir. 

En action. C’est surtout apporter du soin à l’autre, aux autres, sans fanfaronnade, sachant que tous nous 
sommes en communion avec Dieu qui nous apporte ce don merveilleux d’être partageur de bienfaits 
souvent. C’est aussi tous les gestes quotidiens pour lutter contre la dégradation de notre planète. C’est 
faire de l’Évangile notre viatique, en femmes et en hommes de tous les jours, de chaque jour, chez nous, 
dans les associations où nous pouvons être, dans la paroisse, partout où il est nécessaire. 

En prière ! Ce verset qui nous accompagnera tout au long de 2025 est 
une invitation au recueillement et à la prière. Examiner en tant que 
femme et homme, garder en discernement, accompagnés des proposi-
tions de l’Esprit. Nous avons à dire notre foi, à la partager, mais nous 
avons aussi à témoigner de la gloire et des bienfaits de Notre Père. 
Comment mieux le faire qu’en vivant, qu’en témoignant, qu’en exami-
nant toutes choses et en gardant ce qui est bon à l’image de Jésus, 
son chemin vers la Croix, à l’aune de cet appel à la vie : « Je vous 
donne un commandement nouveau : c'est de vous aimer les uns les 
autres. Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les 
autres. À ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous 
avez de l'amour les uns pour les autres » (Jn 13, 34-35). C’est un art 
de vivre évangélique ouvert à tous que Paul accompagne dans sa première lettre aux Thessaloniciens 
en éveillant notre attention à bien « examiner toute chose, garder ce qui est bon ». 

Que 2025 vous apporte la joie de partager et le bonheur. »  
Jean-Jacques DIJOUX 

Président du Conseil presbytéral 
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UN VERSET BIBLIQUE POUR 2025 
« EXAMINEZ TOUTES CHOSES, GARDEZ CE QUI EST BON » 1 Thessaloniciens 5, 21 

Cette année encore nous avons opté pour un verset choisi en commun par 

quelques églises protestantes francophones et germanophones en Europe.  
 

Examinez tout et retenez ce qui est bon ! 1 Thessaloniciens 5.21  
 

Sur le site qui présente le verset et l’illustration de l'artiste Stefanie Bahlin-

ger nous lisons entre autres :  
 

Nous prenons des décisions tous les jours. Les plus petites souvent in-

consciemment, les plus grandes seulement après mûre réflexion. Et 

pourtant, il reste souvent un reste d'incertitude. Nous ne savons pas 

toujours si une décision est bonne ou mauvaise. Et puis, c'est aussi une 

question de point de vue, non ? Je ne peux et ne veux pas simplement 

adopter pour moi ce que les autres considèrent comme juste et bon. Cela 

signifie que mes opinions, ma foi et ma façon de la vivre sont sans cesse 

mises à l'épreuve. Par moi-même et par les autres. Par Dieu aussi, qui 

tient à ce que ma foi et ma relation avec lui ne se figent pas, mais restent 

vivantes.  
 

L'artiste Stefanie Bahlinger compare ce processus de contrôle à un tami-

sage. Certaines pierres sont posées sur le tamis, d'autres sont passées au 

travers. Les unes brillent comme des pierres précieuses; beaucoup de 

celles qui sont d'un noir grisâtre ont déjà traversé le fond grillagé. 
 

« Examinez tout et retenez ce qui est bon » signifie qu'il ne faut pas avoir peur de la nouveauté, de l'inhabituel, 

pour ensuite les laisser passer trop vite à travers les mailles du filet. Il encourage à tout regarder d'abord, à 

examiner consciencieusement et à rester en contact les uns avec les autres.  
 

Juste avant « Examinez tout et retenez ce qui est bon », Paul écrit : 

I Thes 5, 5 Prenez garde que personne ne rende le mal pour le mal, mais cherchez en tout temps à faire le bien 

entre vous et envers tout le monde. 

16 Soyez toujours joyeux, 17 priez sans cesse, 18 soyez reconnaissants en toute circonstance. Voilà ce que Dieu 

demande de vous, dans votre vie avec Jésus Christ. 

19 Ne faites pas obstacle à l'action de l'Esprit Saint ; 20 ne méprisez pas les messages reçus de la part de Dieu.  
 

Vu sous cet angle, « Examinez tout et retenez ce qui est bon » peut signifier s'interroger toujours à nouveau sur la 

volonté de Dieu, se laisser façonner et guider par elle. La plupart du temps, ce n'est pas aussi simple que dans le 

graphique, où les pierres précieuses se distinguent clairement des autres. Paul cite quelques comportements qui 

correspondent à la volonté de Dieu et qui servent au bien. Les pierres précieuses colorées peuvent signifier 

différentes choses.  

Les unes : ne rendez pas le mal par le mal. Osez faire le premier pas pour sortir du cercle vicieux destructeur.  

D'autres encore : bénissez aussi ceux qui vous mettent des bâtons dans les roues et accordez-leur du bien.  

D'autres encore : rayonnez de joie et de confiance là où le courage et l'espoir s'amenuisent.  

Être chrétien ne signifie pas peindre tout en noir ou alors voir tout en rose.  
 

Pourquoi est-il plus facile de parler des défauts que des qualités ? Pourquoi le négatif s'installe-t-il plus facilement 

que le positif ? C'est peut-être pour cela que nous trouvons si souvent dans la Bible l'appel à être reconnaissant.  

« Examinez tout et retenez ce qui est bon », n'a rien à voir avec l'optimisation de soi et une vie assurée de tous 

côtés. L'Esprit de Dieu rend vivant et nous donne la liberté de découvrir où est notre place, où nous devons 

prendre nos responsabilités et où il y a des vis de réglage à tourner dans notre vie. En ayant confiance dans le fait 

que Jésus se tient à nos côtés et se manifeste à travers nous, même lorsque nous prenons de mauvaises 

décisions ou que nous restons sans réponse. Même lorsque nous l'oublions sur certains chemins ou que nous ne 

nous attendons pas à ce qu'il nous guide et veuille le meilleur pour nous. 
 

Chers vous tous,  

nous aurons tous des choix à faire cette année. Certains de ces choix nous les prenons ensemble concernant la 

vie de notre église locale. Que dans notre discernement nous ressentions le mouvement, le plaisir et la confiance 

dans la présence de Dieu pour faire nos bons et sans doute aussi nos moins bons choix.  

Christina Weinhold  
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OBSÈQUES  

Culte d’action de grâce de  

Madame Nambinintsoa 

« Nambi » RAMAHANDRY  

samedi 11 janvier à 15h  

au temple 

Suivi d’un pot  

dans la salle du Foyer 
 

* * * 

Culte d’action de grâce de 

 Monsieur Jean-Pierre BASTIDE  

samedi 18 janvier à 15h  

au temple 

DANS NOS FAMILLES 
LES UNS LES AUTRES 

 

Le conseil presbytéral de l’église protestante unie de Levallois-Clichy 

a l’immense tristesse de vous annoncer le décès de Nambinintsoa 
« Nambi » Ramahandry. 

  

Nambi était membre du conseil presbytéral et du comité de l’Entraide 
de notre communauté. 

 

Nambi était lumineuse de foi et d’énergie, elle nous portait en toute 
occasion par son pragmatisme, et cela malgré la maladie. 

Elle nous manque, mais encore plus à ses enfants et son mari.  

 

Nous les entourons par nos prières. 

 

Parmi les nombreux témoignages que nous avons reçus celui ci :  
 

  Nambi  
  À toi... 
  Un soleil, un amour 
  Un ange, un cœur  
  Un petit clown de la terre. 
  Voilà comment je pourrais te nommer, 
  Toi qui a su conquérir les cœurs 
  Par ta simplicité et ta spontanéité, 
  Lorsque les gens tu abordais.  
  Oui, mais voilà tu t'en es allée,  
  Comme un papillon tu t'es envolée.  
  Nous n'entendrons plus ta voix, 
  Mais il nous restera ta joie, 
  Celle que tu as si bien communiquée 
  À tous ceux que tu as fréquenté.  

 

NAISSANCE  

Nous nous réjouissons avec Anne et Jean-Jacques 

Dijoux pour l’arrivée de leur première petite-fille, 

                       Elodie, née en décembre 2024 au Canada.  

« L’ÉTERNEL EST PRÈS DE 

CEUX QUI ONT LE CŒUR 

BRISÉ, ET IL SAUVE CEUX 

QUI ONT L’ESPRIT DANS 

L’ABATTEMENT » 

Psaume 34,18  

 

MARIAGE 

  

Célébration de bénédiction de mariage 

 de Lisa et Marc  

SAMEDI 25 JANVIER à 15H au Temple 
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LE BILLET DU TRÉSORIER  
DÉCEMBRE 2024  

A fin novembre, pour atteindre notre objectif annuel de recettes de 100 000 euros, il nous manquait encore 37 000 euros 
d’ici la fin de l’année. 

Les dons de décembre et la recette du marché de Noël, sont supérieurs à l’année précédente et devraient réduire le différentiel 
sans pour autant nous permettre d’attendre l’équilibre, dans la mesure où nous avons eu, en début d’année près de 18 000 
euros de dépenses exceptionnelles, pour le temple et le presbytère. 

Notre temple avec sa charpente en coque de bateau inversé, navigue tant bien que mal, et il a besoin de vous! 

En janvier 2025, une escale importante pour la rénovation du chauffage et la mise en conformité incendie va être nécessaire, 
avec des frais plus élevés que prévus pour le chauffage. Il s’agit de 15 000 euros au lieu de 5 000 pour le chauffage… Vous en 
serez avisés prochainement. 

Voilà pourquoi votre contribution financière est essentielle, par virement occasionnel ou régulier, par le QR code de notre 
site internet, ou par chèque à nous déposer. 

Et n’oubliez pas de réinvestir dès maintenant, avec un don généreux à notre paroisse, grâce à l’avance que les impôts vous 
ont accordée en janvier. 

Merci d’avance et tous nos vœux pour 2025. 

Nous vous suggérons de nous adresser des virements directement sur le compte de la Société Générale, qui est notre 

banque régulière dorénavant : 

IBAN : FR76 3000 3038 7000 0503 1752 006 - BIC : SOGEFRPP 

Don par carte bancaire via notre site : https://epudf-levallois-clichy.s2.yapla.com 

 

Stéphane Lecomte 

Trésorier 

LES REPAS PARTAGÉS 

« Pour notre Eglise locale, l’accueil, le lien fraternel et la vie spirituelle se construisent aussi bien autour 

de la table de communion 

qu’autour des différentes tableS : de repas partagés, d’enseignement, d’Entraide. » 
 

Cet extrait du projet de vie de notre église locale témoigne de l’importance que nous apportons à l’accueil 

et à la convivialité.  

C’est pourquoi nous rappelons ici nos repas partagés après le culte du premier semestre 2025 :  

Dimanches 

 12 janvier  2025  (avec accueil des nouveaux membres de la paroisse) 

 09 février 

 09 mars 

 13 avril 

 18 mai 

 15 juin : fête de paroisse 
 

La formule est simple : Chacun apporte un plat à partager et nous nous mettons à table dans le foyer 

derrière le temple.  

Le 12 janvier, nous souhaitons faire une place particulière pour celles et ceux qui sont arrivés dans le 

courant de l’année 2024.  
 

Au plaisir de vous accueillir parmi nous !  

Avec les salutations fraternelles du Conseil Presbytéral 

https://epudf-levallois-clichy.s2.yapla.com
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SEMAINE DE PRIÈRE POUR L’UNITÉ DES CHRÉTIENS 
DU 18 AU 25 JANVIER 2025 

 

 
L’année 2025 marque le 1700e anniversaire du premier 

concile œcuménique, qui se tint à Nicée, près de 

Constantinople, en 325. 

 

Cette commémoration nous offre une occasion unique 

de réfléchir à la foi commune des chrétiens et de la 

célébrer.  

  

À Levallois-Perret, chrétiens, catholiques et protestants 

invitent à une célébration commune lors d'une veillée le 

 

 vendredi 24 janvier 2025 à 20 heures  

dans la salle de prière de la Mission Chrétienne 

47, Rue Edouard Vaillant, 92300 Levallois-Perret 

  

La célébration est préparée par l'Église catholique St 

Justin, l'Église protestante unie de Levallois-Clichy et 

par la Mission Chrétienne Évangélique. 

 

Avec comme invité  

Monsieur le curé Mihai Marina 

Prêtre gréco-catholique roumain, de rite oriental 

LE GRAND KIFF ! 

DU 25 au 29  JUILLET  
À LA FORCE - DORDOGNE 
POUR LES JEUNES DE 14 À 20 ANS 
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VIE DE LA PAROISSE   
RETOUR EN IMAGES - MARCHÉ DE NOËL 6 - 7 décembre 2024 

Le Marché de Noël de la paroisse a été un joyeux moment, festif et chaleureux. Le temple, décoré aux couleurs 
de Noël, a été à un lieu de rencontres et de découvertes, aussi bien autour des nombreux stands que des tables 
du déjeuner. Un grand merci à toutes et tous d’y avoir participé ! 

                                                                                                                              Le Conseil presbytéral 
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VIE DE LA PAROISSE   
RETOUR EN IMAGES - CULTE DE NOËL DES ENFANTS - 15 décembre 2024 

Bravo et merci aux enfants de l’Eveil et de l’Ecole bibliques ainsi qu’aux monitrices, Mina, Stéphanie et 
Catherine pour ce culte drôle et enchanteur qui  a contribué à la lumière et à la joie de Noël.       

                                                    Le Conseil presbytéral 
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BAPTÊME   
TÉMOIGNAGE DE LISA TRÉGER - 8 DÉCEMBRE 2024 

 

C 
elles et ceux qui me connais-
sent savent que les mathéma-
tiques n’ont jamais été mon fort 

et c’est pourquoi aujourd’hui, je cite-
rai Albert Einstein : « Le hasard c’est 
Dieu qui se promène incognito. » 
Pour certains, le hasard ça n’existe 
pas. Tout arrive pour une raison. 
Pour d’autres, c’est Dieu qui n’existe 
pas et nous sommes les seuls 
maîtres à bord. Pour d’autres encore, 
il doit bien y avoir quelque chose… 
Mais quoi ? 
 

Lorsque j’ai découvert cette phrase 
pour la première fois, je me suis de-
mandé en quoi croyait Albert. 
Dans le dictionnaire, il semblerait 
qu’avoir la foi c’est avoir confiance, 
croire en la providence, en quelque 
chose ou en quelqu’un. Car c’est 
bien de cela dont il s’agit finalement. 
De foi. 
 

J’ai longtemps pensé être extérieure 
à ce monde. Pourtant, en y regardant 
de plus près, j’ai grandi entourée 
d’une multitude de croyances. J’ai 
ouvert des paires de ciseaux pour 
retrouver une chose que j’avais per-
due, brûlé des bougies et touché du 
bois pour me porter chance. J’ai tou-
jours refusé de passer sous une 
échelle, n’ai jamais laissé traîner un 
chapeau sur mon lit ou posé le pain à 
l’envers. Toutes ces petites choses 
peuvent sembler folkloriques mais la 
finalité est la même, on le fait parce 
qu’on y croit. Pour ma part, je l’ai fait 
avec la conviction inexplicable que la 
providence serait d’une façon ou 
d’une autre à mes côtés. 
Souvent, ma grand-mère Nona m’a 
répété cet adage : “Aies confiance 
en la providence.” 
 

Elle, qui m’avait partagé ses histoires 
de jeune fille dans une France gan-
grénée par l’antisémitisme, n'avait 
jamais pratiqué sa religion parce que 
née juive en 1933. “Aies confiance 
en la providence.” Et il en fallait de la 
confiance à cette époque pour croire 

en un avenir meilleur. 
Lorsque la priorité était de l’ordre de 
la survie. 
Mais revenons à Albert et sa théorie 
du hasard. En mai 2021, nous sor-
tons d’un énième confinement et ma 
maman insiste pour que je l’accom-
pagne à une distribution de repas 
organisée par les Restos du Coeur. 
Grâce à son don de persuasion lé-
gendaire, je finis par m’en remettre à 
la providence avant de la suivre 
Place de la République. Là où j’allais 
rencontrer l’homme qui partage ma 
vie aujourd’hui. Celui que j’appelle 
tendrement “mon amour” depuis plus 
de trois ans, que j’épouserai dans 
quelques semaines dans ce même 
temple, et que j’appellerai bientôt 
avec fierté “mon mari”. Tout ça pour 
dire que rien, absolument rien, ne 
pouvait prédire une rencontre aussi 
improbable. Lui, vivant au cœur de 
l’Est parisien et moi, étudiante au fin 
fond du 92. Un bras de Seine nous 
séparait et c’est la providence, Dieu 
ou le hasard, appelez-le comme vous 
voudrez, qui nous a rassemblés. 
 

C’est aussi “par hasard” que j’ai ren-
contré Christina. J’étais tant de fois 
passée devant ce temple que je sur-
nommais La Maison des Sept Nains. 
Je n’avais jamais ouvert une Bible et 
confondais Jésus avec Joseph. Un 
CV, admettons-le, un peu léger. 
N’importe quel recruteur aurait dit 
que mon profil manquait d’expé-
rience. À cette époque, la religion 
était pour moi quelque chose de fi-
gée. Un ensemble de croyances à 
embrasser, un “package” à prendre 
sans concession. 
 

Mais lors de nos rendez-vous, Chris-
tina m’a démontré que la vie de 
l’Église avec un grand “E” impliquait 
une remise en question constante de 
son organisation et de ses pratiques. 
C’est d’ailleurs l’ADN même du Pro-
testantisme : la liberté de questionner 
et de contredire. Il s’agit ici de com-
prendre, d’interpréter des textes mil-
lénaires et de les appliquer à notre 
quotidien, avec les problématiques 
de notre époque. Il aurait été incon-
cevable pour moi, de rejoindre une 
communauté hostile aux autres fa-
milles religieuses, à l’avortement, 
l’égalité des genres, l’homosexualité, 
la transidentité et tous ces sujets de 
société qui demeurent brûlants en-
core aujourd’hui. 
 

Dans le chapitre 11 de l’évangile de 
Luc, (Jésus dit) : “Demandez et l’on 
vous donnera.” En tant qu’aînée, je 
dois admettre que demander n’a ja-
mais été mon fort. J’ai toujours voulu 
être autonome, montrer l’exemple et 
surtout ne pas déranger. Car lorsque 
l’on dérange, on se sent redevable. 

Et comment faire pour rendre 
quelque chose d’aussi immatériel 
que le temps ? Le temps que l’on 
passe à apprendre à vous connaître, 
à prier pour vous lorsque vous êtes 
malade ou sur le point de décrocher 
un nouveau travail, ou à tout simple-
ment prendre de vos nouvelles. 
“Demandez et l’on vous donnera.” 
Cette citation peut paraître anodine 
mais elle se vérifie dans bon nombre 
des démarches du Temple de la Pe-
tite Étoile. On y donne des vêtements 
pour la boutique solidaire, du temps 
pour les trier et les vendre à la brade-
rie, de l’énergie pour préparer et ser-
vir les repas partagés, ou juste un 
sourire pour vous souhaiter la bien-
venue. “Être Chrétien, c’est recevoir 
mais c’est aussi se sentir appelé à 
quelque chose”. 

Aujourd’hui, si je demande à être 
baptisée, c’est avant tout parce qu’en 
fréquentant ce temple, j’ai rencontré 
des âmes formidables, sincères et 
engagées. Un groupe de parole, 
d’échange et d’étude où la diversité 
et l’écoute font loi. Mais aussi (et sur-
tout) parce que dans la maison du 
Seigneur j’y ai aussi trouvé la 
mienne. 
 

Avant de sauter le pas, je voudrais 
prier. Non pas pour demander car j’ai 
tout ce qu’il me faut, mais pour re-
mercier. Remercier les courageuses 
et courageux qui ont bravé le froid/
sont sortis de leur lit ce matin pour 
assister à ce culte. Celles et ceux qui 
m’ont accueillie chaleureusement 
dès mon arrivée dans ce temple. Re-
mercier mes amis et ma famille pour 
leur soutien. Mon fiancé qui a su 
m’écouter avec attention lorsque je 
traversais mes crises de foi, ma 
grand-mère pour ses précieux con-
seils qui résonnent encore en moi 
aujourd’hui. Et pour finir, je voudrais 
remercier la providence d’avoir mis 
Christina sur ma route. Elle qui m’a 
généreusement ouvert sa porte, 
avant que j’aie le courage de pousser 
celle du Temple de la Petite Etoile. 
Amen. 
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L ors du culte du 8 décembre nous avons célébré les 
50 ans de l’ACAT : l’Action des chrétiens pour l’aboli-

tion de la torture.  
 
Une de nos paroissienne, Alexia HOUEL, elle même Direc-
trice adjointe de la collecte auprès de l’ACAT, nous a pré-
senté les différentes actions de cette ONG chrétienne œcu-
ménique.  
 

Pour mémoire : l’ACAT a été fondée en juin 1974. Lors 
d’une conférence d’un pasteur, Tullio Vinay, qui revient du 
Vietnam et décrit les tortures pratiquées, y compris sur des 
enfants, Édith du Tertre et Hélène Engel, protestantes, se 
sentent appelées par cette phrase : « Pendant combien de 
temps laisserons-nous défigurer le visage du Christ ? » 
Elles décident alors de s’engager et de transmettre leur indi-
gnation : elles fondent l’Action des chrétiens pour l’abolition 
de la torture (ACAT) avec des amis issus de toutes les con-
fessions chrétiennes, car elles estiment qu’il est du devoir 
des chrétiens, plus encore que les autres, de lutter contre 
ce qu’elles appellent  le scandale de la torture. La vocation 
œcuménique, jamais démentie, de l’ACAT est née. 
 

L’ACAT se donnera pour but de combattre la torture partout 
dans le monde, sans distinction idéologique, ethnique ou 
religieuse. Par la suite, l’abolition de la peine de mort sera 
ajoutée à son mandat, ainsi que la défense du droit d’asile. 
Les cinq champs d’action sont alors:  

 lutter contre la torture  
 abolir la peine de mort  
 la dignité dans le cadre de la détention  
 le droit d’asile  
 justice et impunité  

 

Alexia nous a rappelé les moyens principaux pour y arriver :  

Sensibiliser : uniquement si nous parlons de ces sujets 
dans notre société nous pouvons aussi agir pour améliorer 
des situations. Sensibiliser par exemple sur la situation dé-
sastreuse dans les prisons françaises. Savez vous que la 
cour européenne de droits humains a condamné la France 
déjà plusieurs fois en raison de la surpopulation carcérale et 
conditions de détention indignes ?  
Accompagner : être auprès des condamnés et leurs famille 
qui sont victimes de torture ou des conditions injustes par-
tout dans le monde.  
Interpeller : s’adresser aux instances politiques pour récla-
mer de la justice et un ajustement de situations insuppor-
tables.  
 

Alexia a aussi souligné l’orientation chrétienne et œcumé-
nique de l’ONG, unique de ce genre.  Pour Alexia, le fait 
qu’on soit créé à l’image de Dieu doit nous engager. Per-
sonne ne devrait martyriser son semblable. Nous devons 
défendre toute créature de Dieu et être auprès des plus 
démunis comme le rappelle Jésus en Matthieu 25.  
Aussi dans une démarche chrétienne nous devons prier 
pour les bourreaux et espérer pour eux qu’ils arrivent à se 
convertir et à changer leur attitude.  
 
Puis Alexia nous a rappelé que ces actions portent de fruits, 
comme le prouve l’exemple de Véronica RAZO CASALES :  
Verónica Razo Casales a été arrêtée à Mexico en juin 2011 
alors qu'elle se promenait près de son domicile en 
compagnie de sa mère et de ses deux enfants mineurs.  
Avec une autre personne, Erick, ils ont ensuite été présen-
tés, avec huit autres personnes, comme faisant partie d'un 

gang à l’origine 
d’enlèvements. Ils ont 
tous deux été transférés 
dans les locaux de la 
police fédérale où ils ont 
été soumis à des actes 
de torture afin de leur 
faire avouer des crimes 
qu'ils n'avaient jamais 
commis. Verónica Razo 
Casales a également été 
victime de torture 
sexuelle. Après 36 
heures de détention au 
secret, sans assistance 
juridique, ils ont été 
contraints de signer une 
déclaration dans laquelle 
ils avouaient être 
coupables de quatre enlèvements. Le 27 mai 2022, après 
11 ans de détention provisoire, un tribunal fédéral a enfin 
établi que Verónica et Erick avaient été détenus 
arbitrairement. Le tribunal les reconnaît aussi comme 
victimes de torture … sauf qu’on ne libère PAS Véronica, lui 
mettant sur le dos un quatrième cas, la condamnant à 25 
ans de prison de plus.  
Cette décision s’appuie sur deux témoins qui auraient re-
connu Verónica, mais le déroulement du procès jette le 
doute sur la crédibilité de ces témoignages. 
 

2023, l’Acat lance un appel à mobilisation pour que deux 
recours déposés par l'Institut fédéral de défense publique 
obtiennent gain de cause. Objectif : la réouverture de la 
procédure pénale pour Verónica Razo Casales. 
Il faut attendre 2024 pour que Veronica soit enfin libérée au 
bout de 12 ans de torture et d’inculpation non justifiée.  
 

Un exemple touchant parmi tant d’autres qui encourage à 
continuer le combat.  
Pour plus d’informations vous pouvez aller sur le site : 
https://www.acatfrance.fr 
 

Voici une prière proposée par l’ACAT :  
Seigneur, L’homme créé à ton image est défiguré par 
l’homme  
En contemplant le visage du Fils de l’homme, ton Fils, cruci-
fié et vivant parmi nous,  
nous voulons te demander pardon.  
Pardon pour toutes nos paroles de violence.  
Pardon pour toutes nos lâchetés.  
Pardon pour tout ce qui retarde la venue de ton Esprit 
d’amour.  
Pardon pour tout le péché du monde.  
Retourne le cœur de ceux qui persécutent.  
Pardon, Seigneur, et reste avec nous jusqu’à la fin des 
temps.  
 
ACAT – à l’occasion du 40ème anniversaire de la 
Déclaration universelle des droits de l’homme par l’Assem-
blée générale des Nations Unies. 1988 
 
                                                Christina WEINHOLD 

50 ANS DE L’ACAT 
RENCONTRE AVEC ALEXIA HOUEL 

https://www.acatfrance.fr
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PORTRAIT  
YUNKYUNG YANG, PAROISSIENNE ORGANISTE 

  

Depuis la rentrée nous avons le plaisir d’accueillir une nouvelle parois-

sienne et organiste. Vous l’avez déjà entendu lors d’un culte ? 

Voici quelques lignes pour la présenter :  
 

Yunkyung YANG 

D’origine sud-coréenne, Yunkyung YANG a débuté le piano à l’âge de 5 

ans puis l’orgue à 13 ans. Elle a obtenu le diplôme de Licence à la 

prestigieuse université de filles EWHA de Séoul, composée de multiples 

prix de concours de musique en Corée. Pendant ses études en Corée, 

elle a suivi un cours spécial d’enseignement du piano pour enfants et 

elle a plusieurs années d’expérience dans l’enseignement à des enfants 

handicapés dans une institution. 
 

Ensuite, elle a étudié en France, au Conservatoire de Rueil-Malmaison, 

où elle a obtenu le diplôme d’études musicales de « Perfectionnement », 

puis elle est entrée en cycle de Master au Conservatoire National 

Supérieur de Musique et de Danse de Lyon qu’elle termine avec un 

Master mention Très Bien. Actuellement elle continue à se perfectionner 

avec un enseignement au Conservatoire royal de Bruxelles.  
 

Merci Yun de nous faire profiter de tes talents !  

Si vous êtes intéressés par des cours particuliers vous pouvez la contacter 

au 07 82 98 40 64 - Email: yyk850909@gmail.com  

  

BIP: Ulrich, tu es pasteur, mais pas d'une église locale. 

Peux-tu nous décrire ta mission ?  

  

Ulrich : Mon titre officiel est « secrétaire pour des rela-

tions internationales de l'Église protestante unie de 

France ». Mes enfants le traduisent simplement par 

« ministre des affaires étrangères". En effet, je m'occupe 

de toutes les relations avec des églises et des 

institutions ecclésiale à l'extérieur de la France: les 

relations bilatérales, les différentes instances comme le 

conseil œcuménique mondial, le plus connu, la CEPE 

(Église protestante en Europe) ou alors la KEK, la 

Conférence des Églises européennes ou alors la 

CEPPLE : Conférence des Églises Protestantes des 

pays latin en Europe, dont je suis le Secrétaire Général. 

 

BIP: Beaucoup de sigles, beaucoup de constellations, 

mais par curiosité quels sont les pays et églises 

concernées par la CEPPLE ?  

  

Ulrich : Ce sont en quelque sorte tous les pays autour de 

la France : la Belgique, la Suisse, francophone, l'Italie, 

l'Espagne, Portugal et bien sûr la France. 

  

BIP : Dans tes rencontres, as-tu remarqué des points 

communs entre ces différentes églises en Europe ? Est-

ce qu'il y a des défis communs, des réalités communes ?  

  

Ulrich : Ce qui est commun pour les églises en général, 

c’est que nous avons un manque de vocations de pas-

teurs et du coup des facultés de théologie en difficulté ou 

obligées de fermer.  

Nous avons tous le même défi de diminution d'influence 

ou de reconnaissance dans la société sécularisée dans 

laquelle nous vivons. 

Et nous avons tous moins de fidèles, et cela veut dire 

moins de moyens financiers, mais aussi moins de 

personnes qui s’engagent. 

INTERVIEW (1/2) 
AVEC ULRICH RÜSEN-WEINHOLD 
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 BIP : J’imagine que vous partagez lors de vos rencontres 

ces soucis, mais peut-être aussi des idées comment 

s’en sortir ?  

  

Ulrich : Absolument et c'est cela le fruit de nos ren-

contres. Nous cherchons tous des nouvelles manières 

d'être présentes en tant qu’église dans la société. C'est 

un mouvement qui a commencé avec les « fresh expressions » 

en Angleterre, mais qui s’expriment aussi ailleurs. En Alle-

magne ils appellent cela « Erprobungsräume », des lieux 

pour expérimenter. Ce sont des expériences comme  la 

Mission Jeep à Lyon (une présence auprès des étudiants)  ou 

« chez Théo » à Grenoble (un café diaconal) ou tout 

simplement d'ouvrir le temple d'une autre manière vers 

le parvis vers la société.  

Nous proposons dans ce cadre des « visites appre-

nantes » :  des paroissiens français qui réfléchissent à 

un tel projet peuvent faire une visite organisée par 

l’église nationale en Angleterre ou en Allemagne, pour 

visiter des lieux comparables et profiter de l’expérience 

faite.  

De toute façon cela ne sera jamais pour en faire un copier 

coller, mais c'est de s'inspirer d’une autre  expérience pour voir 

ce que nous pouvons en faire dans notre contexte. 

  

  

BIP : Des églises qui sont de plus étrangères dans une 

société sécularisée et en même temps attendues pour 

donner des réponses à des questions brûlantes de 

notre époque. Quels sont les sujets sociaux qui vous 

préoccupent dans vos rencontres ? 

  

Ulrich : « Eglise et démocratie » est un thème que nous 

discutons régulièrement. Quel rôle joue  l'église pour la 

démocratie ? Quelle démocratie vit-t-elle à l'intérieur de 

ses instances ? et comment  peut-elle être modèle ?  

D’autres questions sont la justice sociale ou la justice 

climatique.  

Récemment j'étais à Vienne pour une conférence de la 

Fédération luthérienne mondiale sur les questions de la 

paix. Quel rôle jouent les Églises dans le temps de 

conflit que nous vivons en Ukraine ou ailleurs ?  

  
BIP :  Évidemment tu voyages beaucoup pour ce tra-

vail. Quel était le voyage le plus loin de cette année 

2024 ?  

  

Ulrich : Corée du Sud. J’y étais pour accompagner 

notre présidente de l'église, Emmanuelle Seyboldt, car 

nous avons depuis fin 1990 début 2000 des relations 

avec deux églises protestantes en Corée : l'une c'est le 

PCK - Presbyterian Church of Korea, c'est la plus 

grande et l'autre c’est le PROK - Presbyterian Church in 

the Republic of Korea,  plus libérale qui est plus petite. 

  

BIP : Alors il y a certainement beaucoup à raconter, 

mais en résumé quelques impressions du voyage en 

Corée-du-Sud, quelle est la réalité de cette église à 

l'autre bout du monde? 

  

Ulrich : De notre point de vue, c’est une église im-

mense.  Un quart de la population coréenne est chré-

tienne, 20 % de coréens sont protestants. Forcément la 

vie de l’église joue sur un autre niveau que chez nous. 

Nous disions parfois sur place : « c’est une autre 

ligue! »  

  

Par exemple, une des églises à Séoul était un bâtiment 

avec ascenseur sur huit étages avec toute l’administra-

tion, avec plusieurs salles de culte à taille de 100 per-

sonnes jusqu'à ces 2000/ 2500 croyants et nous avons 

une cuisine, un restaurant, une salle de spectacle. … 

pour uniquement une paroisse parmi tant d’autres.  

  

Mais à leur niveau ils ont les mêmes soucis que chez 

nous, par exemple au niveau vocation pastorale. Ils 

sont 27 000 pasteurs actuellement (contre 400 pasteurs 

de notre église en France), mais seulement 2000 

jeunes théologiens se forment pour devenir pasteur un 

jour. Cela ne va pas suffire pour remplacer tous les pas-

teurs qui partent à la retraite bientôt.  

En même temps la natalité en Corée est en chute libre, 

le plus bas au niveau mondial, avec uniquement 0,7 % 

d’enfant par femme. Ce n’est pas seulement un pro-

blème de vocation mais aussi une jeunesse qui manque 

à tous les niveaux pour venir en aide aux plus âgés.  

  

Une question qui était présente et importante lors du 

voyage était aussi la question de la réunification des 

deux Corées. C'est une question plutôt pour la généra-

tion plus âgée alors que la nouvelle génération a perdu 

l'espoir d'une telle réunification.  

  

BIP : Un projet, ou plusieurs projets pour 2025 ? 

  

Ulrich : En 2025, vous avez certainement déjà entendu, 

il y aura le « Grand KIFF », c'est le grand rassemble-

ment des jeunes dans la Dordogne et nous voulons 

cette année lui donner aussi la dimension de l’église 

universelle. Nous avons appelé ce projet  « la tente de 

rencontre pour l'église universelle ». Nous avons invité 

nos églises soeurs pour venir nous rejoindre pour ce 

rassemblement:  des églises du Sénégal, de Gambie, 

Nouvelle-Calédonie, mais aussi plus européennes donc 

les églises de la CEPPLE et aussi nos partenaires 

comme la Norvège, l’Estonie ou une église d’Angleterre. …  

  

BIP: Un grand merci pour nous avoir donné une idée de 

cette mission et bon voyage et belles rencontres en 

2025 ! 

https://egliseuniverselle.epudf.org/ 

INTERVIEW (2/2) 
AVEC ULRICH RÜSEN-WEINHOLD 

https://egliseuniverselle.epudf.org
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RETOUR SUR LE PASSÉ (1/2) 
QUE SAVONS-NOUS DU CULTE DU SOUVENIR ? 

À 
 la suite de son installation, le dimanche 29 septembre 
dernier, l’une des premières missions du Conseil pres-
bytéral a été de préparer le « Culte du Souvenir » qui a 

eu lieu cette année le dimanche 10 novembre 2024.  
Mais qu’est-ce que le culte du Souvenir ? Il s’agit d’un culte, 
ayant lieu chaque année le dimanche avant la commémora-
tion de l’Armistice, rendant hommage aux paroissiens morts 
au cours des deux guerres mondiales, et dont les noms sont 
inscrits sur la plaque située en face de l’entrée du temple.   
Cette année, plus de 80 personnes étaient rassemblées, en 
présence de Madame Agnès Pottier-Dumas, Maire de Leval-
lois, Monsieur Christian Mortel, Adjoint au Maire délégué à 
la mémoire, Monsieur Jérôme Karkulowski, Adjoint au Maire 
délégué aux cultes, auxquels se sont joints Monsieur Roger 
Karoutchi, Sénateur des Hauts-de-Seine, les représentants et 
porte-drapeaux des associations d’anciens combattants et 
mémorielles, ainsi que les membres du nouveau Conseil 
Communal des Jeunes. 
   

En organisant ce culte, le Conseil presbytéral a demandé à 
Tiziana Albert, membre du Conseil, de préparer un hommage 
à ces hommes et femmes décédés au cours de ces conflits. 
Voici son témoignage. 
« Pour retracer l’histoire du Culte du Souvenir, j’ai souhaité 
m’intéresser à trois points qui étaient pour moi indisso-
ciables de cette cérémonie :  
- Retracer l’historique de ce culte que nous commémorons 
annuellement : quand a-t-il été instauré ? Pourquoi ? A-t-il 
évolué depuis sa création ? 
- Retranscrire le passé des paroissiens morts au cours des 
deux guerres mondiales, qui sont inscrits sur la plaque du 
temple. 
- Retrouver l’année de la création de cette plaque. 
Mais très vite, un autre point s’est imposé : je connaissais 
aussi l’existence de la plaque honorant les jeunes du Foyer 
du Jeune Homme morts au combat, que j’avais déjà eu 
l’occasion d’observer, car autrefois présente dans le foyer. 
En discutant avec Christina, nous avons choisi d’honorer 
aussi les noms inscrits sur la plaque du Foyer du Jeune 
Homme (située aujourd’hui dans le bureau du pasteur), et 
qui étaient pour la plupart d’entre eux aussi paroissiens de 
la Petite Étoile.  
C’est ainsi que nous avons établi un total de 30 noms à 
retrouver, 16 pour la période de 1914-1918 et 14 pour 
1939-1945. 
Pour débuter mes recherches, j’ai dans un premier temps 
tapé le nom de chacune de ces personnes dans des bases de 
données liées à ces conflits mondiaux, pour voir si des profils 
« matchaient » : les dates de décès devaient, par exemple, 
correspondre aux deux guerres. 

C’est alors que je me suis plongée dans plusieurs sources : 
les archives de la paroisse et des documents de l’État Civil, 
disponibles eux en ligne. 

Les archives de la paroisse que j’ai choisi de consulter com-
prenaient des registres de baptême, de mariage et d’inhu-
mations, allant de 1906 à 1947, mais aussi le recensement 
des paroissiens de Levallois, datant de 1916 ainsi que des 
comptes-rendus des séances du Conseil presbytéral ainsi que 
des Assemblées Générales, sur une période couvrant 1924 à 
1953.  

Les archives de l’État Civil comprenaient des recensements, 
des actes de naissance, de mariage et de décès, ainsi que des 

états militaires. Les états militaires sont des ressources pré-
cieuses et très importantes pour mes recherches, car ils 
étaient très bien complétés et détaillés, avec notamment des 
précisions apportées sur les successions de lieux de rési-
dence des engagés. Ils m’ont ainsi permis d’affiner très rapi-
dement les premiers résultats. J’ai ainsi retrouvé des actes 
de baptême ou de mariage de nombre d’entre eux, ainsi que 
ceux de leurs enfants, voire petits-enfants. 

 Le plus difficile a été de faire correspondre les données ob-
tenues par les registres de l’État Civil et des états militaires 
avec celles de la paroisse. Nous avons néanmoins réussi pour 
une grande partie puisque, sur les 30 noms de départ, nous 
avons pu retracer le profil exact des 16 hommes décédés au 
cours de la Première Guerre mondiale (nom, prénom, date 
de décès, lieu et âge). Cette démarche est en revanche plus 
compliquée pour la Seconde Guerre mondiale, car les états 
militaires ne sont pas encore disponibles à la consultation 
sur Internet. Nous avons ainsi identifié 8 personnes sur les 
14 citées, soit un total de 24 sur les 30 (4/5 de l’effectif).  

J’ai donc cherché d’autres sources sur les jeunes du Foyer, 
car il n’y avait que peu, voire pas de traces d’eux dans les 
documents paroissiaux. Après plusieurs jours de recherche, 
et grâce à Juliette Thin, j’ai retrouvé les archives du Foyer, 
regroupées en quelques cartons. Parmi elles, des livres 
comptables, tenus par une membre du Conseil Presbytéral 
de l’époque, Aline d’EICHTAL, « Tante Aline » comme l’ap-
pelaient ses jeunes protégés, qui lui ont envoyé de nom-
breuses photographies et cartes postales. Cette infir-
mière militaire pendant 1914-1918 se serait occupée du 
foyer de 1913 à 1960, date de son décès.   

Ces livres comptables ont été une véritable mine d’or, car 
chaque mois, la gestionnaire notait les recettes et dépenses 
du mois, dont les loyers de chacun, nommé à chaque fois. 
Ainsi, nous avons pu établir pour quelques-uns les dates de 
leurs passages au Foyer. Les photographies ont aussi été 
source d’émotions, car les visages de plusieurs d’entre eux 
ont ainsi ressurgi du passé.  

Pour ce qui est du culte du Souvenir, les comptes-rendus des 
précédents Conseils Presbytéraux ont été forts utiles : le 
premier a eu lieu le 11 novembre 1928. Le Conseil Presbyté-
ral a unanimement décrété que désormais : « Le 3e di-
manche de la Toussaint sera dédié aux « morts de la Guerre » 
», que les associations mémorielles seraient conviées au 
culte et l’Église, à cette occasion, décorée en conséquence. 
Puis dès 1934, des minutes de silence furent observées au 
cours du sermon, à 11 heures, pour rendre hommage aux 

Figure 1 : Tante Aline travaillant à son bureau au Foyer du Jeune Homme 
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soldats. En 1937, les associations patriotiques et du souvenir 
arborèrent leurs drapeaux, tradition qui perdure encore de 
nos jours. Pendant la Seconde Guerre mondiale, les cultes du 
Souvenir furent remplacés par des journées « du Prisonnier », 
composées de cultes de prière le matin et suivis de réunions 
dédiées aux épouses de prisonniers ou de travailleurs à 
l’étranger.  

Le 1er mai 1945, le Conseil Presbytéral annonce : « L’immi-
nence de la proclamation de l’Armistice nous amène à envisa-
ger la célébration d’un culte d’action de Grâce. Les autorités 
locales y seront conviées. Le jour et l’heure restent à établir, 
étant subordonnés évidemment à l’annonce préalable du 
grand événement européen. Un service d’accueil à nos prison-
niers enfin libérés sera organisé plus tard. » Ce service eut lieu 
le dimanche 14 octobre 1945.  

Ces derniers événements furent les précurseurs de l’arrivée 
de la plaque du Souvenir au sein du temple puisque dès le 27 
novembre 1945, le Conseil « examine l’emplacement où pour-
rait être apposée la plaque commémorative devant porter les 
noms de nos morts au cours des deux guerres 1914-1918 et 
1939-1945 ». À la suite de plusieurs séances de Conseil Pres-
bytéral où de nombreux détails furent abordés, la plaque est 
inaugurée un an plus tard, au cours du culte commémoratif 
du 3 novembre 1946. Deux noms furent rajoutés plus tard à 
cette liste, celui de Jean Vinard (fils du Pasteur Vinard) pour 
1914-1918 et ceux du couple Goldschmidt pour 1939-1945. 

Grâce à ces recherches, nous avons aussi pu retracer l’his-
toire de la famille Goldschmidt. Le peu d’informations que 
nous avions provenait de la plaque du temple et de la mé-

moire de paroissiens aujourd’hui 
disparus : la famille Goldschmidt 
avait disparu au cours de la Se-
conde Guerre mondiale, et F. et 
B. étaient un couple. Après de 
nombreuses recherches dans 
des bases de données fran-
çaises, puis internationales, 
leurs noms sont apparus : Frie-
drich et Bianca, nés en 1885 et 

1896 en Allemagne, 

dénoncés et arrêtés à Levallois au début 
de l’année 1944, déportés le 27 mars 
1944 par le convoi n°70 vers Auschwitz, 
assassinés le 30 mars 1944 parce que 
juifs. Comment sont-ils arrivés jusqu’à 
Levallois ? Étaient-ils hébergés ou ca-
chés par des paroissiens ? Un docu-
ment, rédigé par leur fils, Wolfgang, 
retrace une partie de l’histoire familiale, 
mais certaines réponses sont encore à 
découvrir. 

Une autre question s’est aussi posée : 
les paroisses de Levallois et de 
l’Étoile (Paris 17e) étant liées à ce 
moment-là, il est possible que la 
paroisse de l’Étoile ait aussi des 
archives, et sur nos paroissiens 
disparus, et sur les jeunes du 
Foyer du Jeune Homme. Nous 
avons contacté les pasteurs et, 
après un premier échange, avons 
réussi à retracer l’histoire d’un 
jeune du Foyer, mort en 1915, et 
dont nous ne connaissions que le 
prénom. Ces échanges devront se 
poursuivre afin de consulter les 
archives de l’Étoile, et voir si 
d’autres informations concernant 
nos disparus sont conservées chez 
eux. Plusieurs paroissiens de 
l’Étoile, sont peut-être les descen-
dants de ces personnes ou ont en-
tendu parler d’elles. Il serait intéressant de lancer un appel « 
à témoins », afin de voir si des informations ressurgissent.   

Il nous reste encore quelques questions en suspens, et des 
identités à retrouver. Si, en lisant cet article, des éléments 
vous viennent à l’esprit, n’hésitez pas à nous contacter. »  

 Tiziana ALBERT  
Membre du Conseil presbytéral 

Guerre 1914-1918 Guerre 1939-1945 

CAMUS Charles CHARMEILLE Maurice 

CLÉMENT Georges DERNIS 

DABEL Charles FEIST Albert 

EMEYRIAT Charles FISCHER René 

FOUILLERON Maurice GAMET Léon 

GUENNEC Jean GOLDSCHMIDT B. 

NÉE Henri GOLDSCHMIDT F. 

PERDRIZET Charles GUICHARD François 

SACAZE Eugène HÉBERT Daniel 

SCHOESLER Alfred JULLIEN Marcel 

SIGWALT Alfred RANSON Philippe 

SIRABRY Hippolyte ROUVEL Jean 

TRÉZAUNE Marcel TOUTAIN Pierre 

VINARD Jean VIOLLAIN Léopold 

WIEL Lucien   

WILKINSON Robert   

RETOUR SUR LE PASSÉ (2/2) 
QUE SAVONS-NOUS DU CULTE DU SOUVENIR ? 

Figure 2 : Daniel HÉBERT  

Figure 3: Marcel JULLIEN  

Figure 4 : Bianca et Friedrich GOLDSCHMIDT 
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LE GOÛTER DE NOËL DU 

VESTIAIRE a eu lieu le  19 dé-

cembre dernier. Cette année, 21 

familles et  43 enfants  ont été 

conviés pour partager un  goûter  

avec remise de cadeaux pour les 

enfants.  
 

Un beau moment  de partage  

avec ces familles accueillies tout 

au long d’année au vestiaire et 

dont la plupart résident à Levallois. 

Malgré les difficultés rencontrées, 

offrir le meilleur aux enfants reste 

une priorité tant pour elles que 

pour l’Entraide. 

ENTRAIDE ET AOPE  
GOÛTER DE NOËL, BRADERIES, CONCERT DE CLAVECIN... 

LANCEMENT DE L’HEURE CITOYENNE 

Afin de fédérer toutes les bonnes volontés, la Ville de Levallois a mis en place en décembre dernier le dispositif Heure 
Citoyenne. L’objectif est simple : permettre aux associations en recherche de bénévoles d’exprimer leurs besoins et aux 
futurs bénévoles d’en prendre connaissance et de proposer leur aide. 13 associations, dont l’Entraide, sont inscrites sur 
la plateforme. 
 

Comment faire ? il suffit de s’inscrire sur la plateforme Pensons Ensemble Levallois (pensonsensemble.levallois.fr)  en 
tant qu’association ou bénévole. Ce nouveau service géré par le service de la Vie Associative, servira d’intermédiaire entre les 

bénévoles et les associations. Ce programme est idéal pour celles et ceux qui souhaitent s’investir ponctuellement et découvrir 
les associations levalloisiennes. 

CONCERT DE CLAVECIN SOLO 

 2 FÉVRIER à 18H 

BRADERIES 

DATES 2025 

https://pensonsensemble.levallois.fr/
https://pensonsensemble.levallois.fr/
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2ND REPAS ANNUEL DU CASP   
24 NOVEMBRE 2024  

Organiser le repas du CASP (Centre d’Action Sociale Protestant)  est un moment 

important de notre vie paroissiale. Les Tables du CASP visent à offrir un 

repas aux personnes démunies, et notre paroisse pour cette occasion, 

avec le concours de l’Entraide, s’efforce de rendre ce moment unique. La 

préparation de ce repas est une joyeuse aventure: il faut d’abord établir un 

menu de saison, c’est l’œuvre de notre Chef attitré Pierre Oberto: soupe 

de lentilles en entrée, un osso bucco de veau en plat et un tiramisu au 

dessert pour finir. Autant dire, qu’il a mis tout le monde d’accord sans trop 

de difficultés. Un planning est établi pour trouver les décorateurs de salle, les commis de cuisine, les chargés de 

mission « courses », les animateurs, les serveurs….bref tout le monde sur le pont ! C’est donc ainsi que la veille, 

les jeunes de l’aumônerie de l’enseignement public de Levallois -qui nous ont fait le plaisir de prêter main-forte à 

cette édition- ont transformé les salles pour l’occasion, nappes colorées, bouquets de fleurs, sachets cadeaux; les 

commis se sont activés dans la cuisine du temple.... Tout cela dans un joyeux brouhaha. Le lendemain, accueil 

des convives venus en surnombre, autant dire que les salles du Foyer étaient combles ! La chorale Chœur Léger, 
qui s’est déplacée encore une fois en nombre et a apporté une touche très festive à ce repas. Et l’on s’est retrou-

vés, sans trop savoir comment, à se déhancher sur des airs entrainants en fin de repas.  

Oui, qu’il est agréable et doux pour des frères et sœurs de demeurer ensemble.  

Encore merci à toutes et à tous ! 
Aline Delobel 
Présidente de l’Entraide 

Repas du CASP  24/11/2024 : Panneau des témoignages  

AGENDA ENTRAIDE 

1er trimestre 2025 

 

Braderies 

24 et 25 janvier  

28 et 29 mars  

vendredi 13h -17h / samedi 10h-16h au Foyer 

Déjeuner des bénévoles  

10 février - 10 mars (à 12h au Foyer) 

Dimanche-Tri  

2 février - 2 mars (après le culte, au Foyer) 

Culte de l’Entraide : 9 mars à 10h30 

Dates fermetures  

du 16 février au 2 mars 
 Tel:  07 49 95 68 83 - entraideprotestantelevallois@gmail.com - https://entraideprotestantelevallois.fr 

https://entraideprotestantelevallois.fr
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CALENDRIER DES RENCONTRES ET CULTES  
1ER TRIMESTRE 2025  - Du 1er janvier au 31 mars 2025 

JANVIER MARS FÉVRIER 

5 
10h30 : Culte 
Avec Sainte Cène* 

7 18h00 : Catéchisme 

9 12h à 14h : Ouverture du temple 

12 

10h30 : Culte  
avec Eveil et Ecole bibliques  
Suivi d’un repas partagé 
Déjeuner d’accueil des 
nouveaux 

14 18h00 : Catéchisme 

15 15h00 : Lecture et partage 

16 
12h à 14h : Ouverture du temple 

20h00 : Conseil Presbytéral 

18 10h30 : Partage biblique 

19 
10h30 : Culte  
Avec Sainte Cène* 

21 18h00: Catéchisme 

23 
12h à 14h : Ouverture du temple 

18h00 : Comité de l’Entraide 

24 

20h00: Célébration 
œcuménique à la Mission 
Chrétienne Evangélique 
dans le cadre de la semaine 
de prière pour l’unité des 
chrétiens 

24
25 

Braderie de l’Entraide 
Vendredi 13h-17h 
Samedi 10h-16h 

26 

10h30 : Culte  
avec la participation du 
Pasteur Raymond Ruffe de la 
Mission Chrétienne Evangélique 
Avec Ecole biblique  

28 18h00: Catéchisme 

30 
12h à 14h : Ouverture du temple 

20h30 : Foyers mixtes 

2 
10h30 : Culte  
Avec Sainte Cène* 

12h00 : Dimanche-tri 

4 18h00 :  Catéchisme 

6 
12h à 14h : Ouverture du temple 

18h30 : Comité de l’Entraide 

8 10h30 : Partage biblique 

9 

10h30 : Culte de l’Entraide 
avec Eveil et Ecole bibliques  
Suivi d’un repas partagé 

11 18h00 : Catéchisme 

12 15h00 : Lecture et partage 

13 
12h à 14h : Ouverture du temple 
20h00 : Conseil Presbytéral 

16 
10h30 : Culte 
 Avec Sainte Cène* 
avec Eveil et Ecole bibliques  

18 18h00 : Catéchisme 

20 
12h à 14h : Ouverture du temple 

20h30 : Foyers mixtes 

23 

9h00 : Accueil - émargement 
9h30 : Culte 
10h00 : Assemblées générales 
Association d’ Entraide et 
Association cultuelle de l’église 

25 18h00 : Catéchisme 

27 12h à 14h : Ouverture du temple 
17h00 : Concert AOPE 

28 
29 

 

Braderie de l’Entraide 
Vendredi 13h-17h 
Samedi 10h-16h 
 

30 

10h30 : Culte  
Avec Sainte Cène* 
 
Heure d’été 

2 

10h30 : Culte  
Avec Sainte Cène* 
 
12h00 : Dimanche-tri 
 

18h00 : Concert de clavecin 
organisé par l’AOPE 

4 18h00 : Catéchisme 

6 12h à 14h : Ouverture du temple 

8 10h30 : Partage biblique 

9 

10h30 : Culte 
avec Eveil et Ecole bibliques  
Suivi d’un repas partagé 

11 18h00 : Catéchisme 

12 15h00 : Lecture et partage 

13 
12h à 14h : Ouverture du temple 

20h00 : Conseil Presbytéral 

16 
10h30 : Culte  
Avec Sainte Cène* 

23 10h30 : Culte  


